

C

Correo

Nuevos retos en educación financiera

● Hace algunos días, el Depósito Central de Valores (DCV) y el ESE Business School de la Universidad de los Andes dieron a conocer el 4º Índice de Conocimiento Financiero que reveló preocupantes cifras. Según el estudio, el 42% de los encuestados afirma tener 'poco o nulo conocimiento sobre el tema'. Además, se evidencia una significativa brecha socioeconómica en el acceso a la información.

Estos resultados ratifican que nuestro país tiene un gran desafío en educación financiera y desde el mundo público y del privado debemos seguir trabajando para disminuir las brechas.

Para la Mutua de Seguros es un tema muy relevante, por lo que desde 2022 desarrollamos junto a la Universidad de Valparaíso el Programa de Educación Financiera, un curso online, gratuito, que a la fecha cuenta con más de 7 mil egresados.

La falta de educación financiera tiene múltiples consecuencias para la población, como el sobreendeudamiento, la falta de planes de ahorro y la exclusión del sistema finan-

ciario, que impactan en la calidad de vida. Promoverla es clave para empoderar a las personas, reducir desigualdades y fomentar el desarrollo económico del país.

Patricio Martínez, gerente general Mutua de Seguros de Chile

Pésimo uso recursos estatales

● Es conveniente que estimemos el pésimo uso de los recursos estatales que se ha hecho por años. Chile tiene recursos.

Las instituciones que implementan sistemas de gestión de calidad ISO 9001 (avalado por la Organización Internacional de Normalización, prestigiosa organización estatal-privada) encuentran que hacen un mal uso de recursos equivalente entre el 8% y el 25% de sus ingresos. Lo llaman Costo de No Calidad.

Nuestro Estado, sus empresas y municipalidades tienen ingresos anuales por Mill USD 140.000, mínimo. Como nunca los políticos han querido hacer una revisión tipo Presupuesto base cero en los últimos 40 años, supongamos que se hace un

mal uso de sólo un 10% de sus ingresos. Eso libera, para mejor uso, un total de Mill USD 14.000 al año.

Otra forma de estimarlos, sería hacer una lista como la siguiente: Informe del Banco Mundial sobre malgasto de Chile, nuevos contratados, exonerados falsos, robos, evasión (falta de control), malos resultados empresas, elusión (falta de legislación). Eso da una cifra algo superior a la primera estimación.

Jorge Porter Taschkewitz

Retos para la economía 2025

● El Informe de Política Monetaria (IPoM) del Banco Central de diciembre de 2024 mostró una inflación anual a noviembre de 4,2%, superando las proyecciones preliminares. Así se anticipa que el año que recién pasó terminará cerca de 4,8% y que ronde el 5% en la primera mitad de 2025.

El PIB por su parte, tendrá un cierre de 2,3% para el año pasado, impulsado en mayor medida por el sector externo, mientras la demanda interna avanza con menor fuerza. Para el 2025 y 2026 se proyec-

tan tasas de crecimiento de entre 1,5% y 2,5%, lo que sugiere una dinámica moderada.

El Banco Central ha estado ejerciendo una política monetaria expansiva y se prevén ajustes adicionales, a la baja en la Tasa de Política Monetaria; el peso, en tanto, ha exhibido una depreciación frente al dólar cerrando el año prácticamente en los \$1.000 por dólar, mientras el precio promedio del cobre se proyecta en un precio cercano a US\$4,3. El mercado laboral -en tanto- ha mostrado poca generación de empleo, y la percepción de los consumidores continúa pesimista. Este conjunto de factores exige vigilancia constante para sostener un entorno económico equilibrado, con miras a reactivar el empleo y afianzar la demanda interna.

Leonardo Rivas, académico Facultad de Administración y Negocios U. Autónoma

Casa a "Precio Justo"

● La fallida compra por parte del Ministerio de Bienes Nacionales de la antigua casa de Salvador Allende a su nieta, la ministra Maya Fernán-

dez Allende, reafirma la mala gestión del gobierno en términos de austeridad y probidad. La compra infringiría la Constitución (art. 37 bis inc. 2º) y además implicaría un gasto de casi 1.000 millones de pesos, dinero equivalente a 4 CES-FAM. Si bien el presidente solicitó la renuncia de la ministra de Bienes Nacionales, el hecho dejó claro que, luego de tres años de gobierno, no han aprendido nada sobre austeridad, dejando de lado materias de gran importancia para la población para centrar los dineros públicos en comprar casas a lo que ellos referían como "precio justo", y para contratar amigos para el aparato burocrático.

Tomás Ojeda Aravena, Fundación para el Progreso.

Crónica de Chillán invita a sus lectores a escribir sus cartas a esta sección. Los textos deben tener una extensión máxima de 1.000 caracteres e ir acompañados del nombre completo, cédula de identidad y número telefónico del remitente. La dirección se reserva el derecho de seleccionar, extraer, resumir y titular las misivas. Las cartas deben ser dirigidas a cartas@cronicachillan.cl o a la dirección Calle 5 de Abril N° 360, Chillán.